



PAQUETE ECONÓMICO, CON VISIÓN SOCIAL

BENJAMÍN ROBLES MONTOYA
COLABORADOR
@BENJAMINROBLES

La coyuntura configura un modelo de desarrollo incluyente, así como una gobernabilidad eficiente

El pasado 8 de septiembre, tal y como lo marca la ley, el secretario de Hacienda y Crédito Público presentó ante la Cámara de Diputados el Paquete Económico 2023.

El Paquete se mantiene en la línea de la austeridad, la continuidad de los programas sociales y ahora también el combate a la inflación que ha venido arremetiendo contra la economía nacional en el último año.

Se busca dar continuidad a las acciones para el bienestar de la gente mediante la reconfiguración y fortalecimiento del gasto para la protección social y el impulso a la inversión pública; ampliar el porcentaje de familias que recibe al menos un programa social, así como fortalecer otros como el de pensión de adultos mayores, Jóvenes Construyendo el Futuro y las Becas Benito Juárez. Además, se impulsa la inversión pública para el crecimiento económico en el mediano y largo plazo.

Para entrar al análisis del Paquete es necesario mirar los resultados de la política económica del gobierno del presidente López Obrador. La actividad en ese rubro aumentó 1.8 por ciento por a la fortaleza del mercado interno, el dinamismo del empleo, la recuperación del turismo, los avances en la Inversión Fija Bruta, el consumo privado, la inversión en infraestructura estratégica, el fortalecimiento del consumo derivado de los apoyos sociales, entre otras causas.

La Inversión Fija Bruta registró un crecimiento de 4.5 por ciento en el acumulado entre enero y junio y en el primer semestre del año la población ocupada aumentó en 2.6 millones,

respecto al mismo periodo del año anterior. Se ha mantenido el poder adquisitivo real de los hogares, a pesar de los niveles de inflación, y aumentaron las exportaciones totales 18 por ciento anual. Por otro lado, el Paquete Contra la Inflación y la Carestía evitó un alza de 7.5 puntos porcentuales en los 24 productos de la canasta básica y de 14 por ciento en el precio de los combustibles, además de una caída de 5.7 por ciento en el salario real promedio.

Para el cierre de 2022, el PIB se ubicará entre 1.9 y 2.9 por ciento anual, con una estimación puntual para las proyecciones de finanzas públicas de 2.4 por ciento; el precio del petróleo rondará los 93.6 dólares por barril, con una producción diaria de un millón 835 mil barriles diarios.

En este contexto de buenos resultados, a pesar de las condiciones internas y externas adversas, la política hacendaria se mantiene en la premisa de no aumentar impuestos, así como un alza de los ingresos basado en la lucha contra la corrupción, los proyectos estratégicos y la reorientación del gasto

para mejorar la distribución del ingreso. Esos elementos configuran un modelo de desarrollo incluyente, con estabilidad macroeconómica y gobernabilidad que se sustenta en una más eficiente y, por ende, mayor recaudación, así como eficiencia en el gasto.

La política económica del gobierno ha traído estabilidad económica, finanzas públicas sanas y deuda moderada pese a la pandemia, sus secuelas en el ramo de la economía y el ambiente internacional geopolíticamente conflictuado.

Por eso, en el análisis del Paquete Económico, las y los diputados de la 4T garantizaremos la continuidad de la política económica, con visión social que está generando beneficios para la gente.

“La política económica del gobierno ha traído estabilidad económica, finanzas públicas sanas y deuda moderada a pesar de la pandemia”.